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Ata n°019/2021. Aos quinze dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, às nove 1 

horas e vinte e dois minutos, foi realizada a reunião ordinária do Conselho Municipal 2 

dos Direitos da Pessoa com Deficiência, on-line, na plataforma Google Meet. 3 

Conselheiros presentes na reunião: Irailce Aparecida Budziak Machado, Denis Cezar 4 

Musial, Luiz Henrique Palavicini Selivan, Rondineli Rodrigues, Selmo de Lima Vieira, 5 

Vinicius Marcello, Kaite Zila Wrobel Luz. Representando a Coordenação Pedagógica: 6 

Edna Pereira. Participação da vereadora de Irati, Terezinha Miranda Veres. 7 

Participação da psicóloga do IFPR, Thaysa Zubek Valente. Ouvintes: Vera Ferreira, 8 

Gislaine Fernandes e Adriana Menon. Registra-se também a presença das 9 

representantes da Casa dos Conselhos Municipais de Irati: Mariana do Carmo Bueno 10 

da Rocha e Valéria Ruppel Jatzek. Os conselheiros, Ornelis Vicente dos Santos e 11 

Elenita Chuproski, justificaram sua ausência no grupo do WhatsApp do Conselho. A 12 

presidente Kaite inicia a reunião cumprimentando a todos. Em seguida realiza a leitura 13 

da pauta, sendo aprovada sem a inclusão de novos assuntos; coloca para aprovação 14 

a ata n°018/2021, sendo a mesma aprovada sem alterações. Em continuidade, Kaite 15 

passa a palavra para Denis, para que ele apresente o Programa Órteses e Próteses 16 

de Guarapuava, que atende a região de Irati. Denis comenta que esta pauta terá que 17 

ser discutida na próxima reunião, porque a Vera, Assistente Social de Guarapuava, 18 

está com problemas na internet, portanto não será possível realizar a apresentação. 19 

Em seguida, Kaite inicia a fala sobre o projeto de lei nº 023/2021. Denis comenta que 20 

o projeto já foi encaminhado, e agora irá para a primeira votação; inclui que pela 21 

primeira vez em uma justificativa de projeto de lei, o Conselho foi citado, dando 22 

visibilidade para ele. Kaite destaca que é uma grande conquista para o Conselho. 23 

Selmo comenta que esse projeto é muito importante, pois como funcionário da saúde, 24 

percebe como é necessário, somente ao conversar com os pais de seus pacientes; 25 

parabeniza a todos do Conselho pela conquista. Após, Kaite faz um relato sobre as 26 

práticas inclusivas; cita que trabalhando no IFPR percebeu a mobilização da equipe 27 

para a inclusão de um aluno autista dentro da escola, destacando a importância desse 28 

trabalho, pois com as adaptações de estudo, como o atendimento individual, o aluno 29 

tem uma melhor aprendizagem; também solicita que os conselheiros tenham contato 30 

com outras manifestações de inclusão dentro do município, e tragam essas 31 

experiências para o Conselho. Thaysa comenta que ainda há muito no que avançar 32 

dentro do IFPR, porém mesmo com dificuldades, estão conseguindo concluir as 33 

adaptações para o aluno, inclusive estão em processo para contratar um professor 34 

terceirizado para essa área, com as devidas capacitações necessárias; inclui que o 35 
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fato de o IFPR conseguir estas mobilizações, é porque ele tem uma construção 36 

estrutural diferente das demais escolas estaduais, assim conseguindo manejar essas 37 

ações, e cita que seria interessante conversar com as demais escolas para que elas 38 

também consigam essas inclusões para todas as pessoas. Em continuidade, Kaite 39 

fala sobre a apresentação do Conselho no Núcleo Regional de Irati; informa que 40 

conversou e apresentou a proposta do Conselho para a Ana Claudia, que trabalha no 41 

Núcleo, e Ana irá convidar o CMDPD para participar da próxima reunião com diretores 42 

e pedagogos municipais. Após, Kaite comenta sobre a participação do projeto 43 

integrado sobre as classes especiais, a qual Ana Claudia convidou o Conselho para 44 

participar das discussões, e realizar uma integração entre Estado e Município; solicita 45 

que Edna repasse as informações. Edna fala que a Secretaria de Educação, junto ao 46 

Núcleo de Educação, está acompanhando essas discussões; informa que o 47 

departamento de educação especial está bem atuante e estão discutindo várias 48 

questões, como por exemplo, as adaptações curriculares e classes especiais, além 49 

da equipe da educação estar bem atuante nesse âmbito; inclui que provavelmente na 50 

próxima reunião poderá dar mais informações sobre essas ações. Kaite questiona 51 

Edna se no município existem classes especiais ou somente classe de recurso; Edna 52 

responde que existem ambas. Após, Edna informa que a reunião com os diretores das 53 

escolas municipais já pode ocorrer, só devem discutir para decidir qual dia realizar o 54 

encontro. Kaite comenta que a pandemia atrasou este processo, mas seria 55 

interessante marcar uma reunião online com o Conselho, para que conheçam melhor 56 

o CMDPD, e também contribuir um com o outro. Em continuidade, Kaite passa para 57 

assuntos gerais. Denis relembra sobre a reunião extraordinária do Conselho, com a 58 

participação de presidentes e representantes dos Conselhos Municipais de Irati, para 59 

discutir sobre a contratação de um intérprete de libras para o município; e solicita que 60 

Valéria e Mariana encaminhem o link da reunião no grupo do WhatsApp do Conselho. 61 

Gislaine complementa dizendo que a necessidade de um interprete no município é 62 

muito explicita, devem pensar como Conselho, para diminuir essas necessidades, e 63 

comenta que ela está sendo muito contatada para atuar como intérprete, mas como 64 

são muitos casos, não é possível conseguir atender a todos; conta um relato pessoal; 65 

expõe que também se faz necessária uma formação profissional para lidar com 66 

crianças autistas, pois existem diferentes graus de autismo e a falta de capacitação 67 

do profissional para lidar com estes casos dificulta a educação do aluno; finaliza 68 

dizendo que por causa da pandemia, esses casos agravaram, e inclui que a escola 69 

em que seu filho estuda não está atendendo pela sala de recurso. Kaite comenta que 70 
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ocorreu um caso parecido com o filho dela, ela conversou com a Edna e contatou a 71 

secretaria da escola; e atualmente o seu filho está sendo atendido pela sala de 72 

recursos. Gislaine comenta que já contatou a equipe da escola, mas até o momento 73 

não obteve respostas. Edna fala que o processo de atendimento aos alunos da sala 74 

de recurso ainda é lento, mas que estão retornando no momento; inclui que irá discutir 75 

esta questão com a equipe escolar. Em seguida, Rondineli relata que está realizando 76 

um curso para também ser intérprete de libras; e após conta que foi convidado por 77 

alunos de uma faculdade de Minas Gerais para participar de um trabalho, onde foram 78 

discutidas várias questões; informa que a faculdade disponibiliza um projeto chamado 79 

‘’Projeto integrador, reconhecendo as diferenças’’ comenta que achou interessante, 80 

pois este projeto está inserido na grade escolar; e fala que seria interessante adaptar 81 

um projeto como este nas grades escolares de ensino, assim inserindo desde os 82 

primeiros anos de escola o respeito e empatia pela pessoa com deficiência, além de 83 

informar sobre os diversos tipos de deficiência existentes; dessa forma, construindo 84 

jovens mais solidários. Rondineli faz a sugestão de contatar a equipe da Secretaria 85 

de Educação, com o apoio da Secretaria de Assistência Social, para formular um 86 

projeto de inclusão de um projeto designado para respeitar e aprender sobre as 87 

diversas deficiências existentes. Edna comenta que pode falar sobre este projeto na 88 

próxima reunião da educação especial. Kaite faz a sugestão de o Conselho da Pessoa 89 

com Deficiência fornecer palestras para retratar as diferentes deficiências existentes; 90 

também utilizar as datas especiais existentes para direcionar um projeto fixo do 91 

Conselho. Após, Kaite informa que o presidente do Conselho da Pessoa com 92 

Deficiência de Imbituva saiu do cargo de presidência; comenta que ele agradeceu toda 93 

contribuição que o CMDPD de Irati ofereceu e que irá indicar este Conselho para o 94 

próximo presidente que buscar orientação. Em seguida, Kaite informa que na semana 95 

anterior à reunião do Conselho, ocorreu a reunião do Conselho Estadual da Pessoa 96 

com Deficiência, porém não conseguiu participar; informa que no grupo do WhatsApp 97 

estavam discutindo para incluir os vice-presidentes no grupo e também sobre a 98 

vacinação das pessoas com deficiência. Em continuidade, Terezinha parabeniza o 99 

Conselho pelo projeto de lei e comenta que será muito benéfico para os familiares das 100 

pessoas com deficiência, possibilitando dar mais atenção a elas. Kaite agradece a 101 

disponibilidade e contribuição de Terezinha com o Conselho. Sem mais assuntos a 102 

tratar, a presidente Kaite Zila Wrobel Luz encerra a reunião, agradecendo a presença 103 

de todos. Eu, Valéria Ruppel Jatzek, lavrei a presente ata com o término às dez horas 104 

e vinte e cinco minutos, e assinei junto com a presidente. 105 
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